

EL DILUVIO.

DIARIO POLÍTICO.

DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE.

ANUNCIOS Á 1 REAL exhibidos todas las noches en la fantasmagoría de la Rambla Llana de la Boquería, terrado de la Fonda de Estevet. Se admiten en el Centro de anuncios, 5, Fernando VII y Arolas, 5.

ALBERTO DUFRESNE, dentista de Paris, Especialista en la construcción de todas las piezas dentarias.—Nuevo sistema de dentaduras á presión atmosférica.—Rambla Flores, 17, entresuelo.

TRAJES INGLESES á medida, á 10 y 12 duros.—Rambla Santa Mónica, 8.

QUESITOS HELADOS.—Aviñó, 7 bis, confitería.

DIVERSIONES PUBLICAS.

Teatro Roman.—Funcion para mañana, tarde.—El interesantísimo drama en 6 actos, titulado *El Cardenal y el Judío de la Ebro*, puesto en escena con todo el aparato que su grandioso argumento requiere, efectuando la procesion con un numeroso acompañamiento, de pajes, soldados, nobleza, etc.—Terminando la funcion con un divertido fin de fiesta.—Entrada 12 cuartos.—Se despacha en contaduría.

Salon de verano y jardines del Prado Catalan.—Mañana tendrá lugar la inauguracion de los bailes de noche con uno extraordinario en tres partes, que empezará á las nueve y terminará á la madrugada. En el intermedio de la 1.ª á la 2.ª se disparará un gran castillo de fuegos artificiales. Están contratadas para toda la temporada las acreditadas bandas de Artillería y San Quintín.

Pabellones de la plaza de Cataluña.—Mañana se inaugurará este local con un baile de Sociedad compuesto de 3 partes de 7 bailes cada una, principiándose á las 8 de la noche y terminará despues de las 2 de la madrugada. Tomará parte la orquesta del señor Negrevernís y la banda del Excmo. Ayuntamiento.—Un billete de caballero, 6 reales.—Las señoras serán admitidas por la Comision.

CRONICA LOCAL.

Es por demás sabido que los moderados se pintan solos para establecer mejoras que beneficien al público. Una de ellas es la que actualmente es objeto de las mayores censuras. Cada vez que se cambian los sellos de franqueo suele concederse un plazo, durante el cual, los que los tienen antiguos pueden canjearlos por los nuevos. No se ha hecho lo mismo ahora y los sellos que hoy quedan fuera de circulacion no pueden cambiarse en parte alguna, por cuya razon los particulares que los poseen tendrán que quedarse con ellos, perdiendo la cantidad que representan. Esto ha sido causa de que hayan acudido á la Administración Económica y á los estancos no pocos vecinos que no comprenden cómo lo que se ha hecho siempre ha dejado de hacerse ahora.

Nosotros tenemos entendido que si no se ha ordenado el canje ha sido porque así lo ha dispuesto la superioridad, pues que de otro modo así el señor Madramany como el jefe de Estancadas, señor Lopez, habrán accedido gustosos á complacer al público en una cosa tan justa como la que nos ocupa.

—Dos rateros que no fueron habidos, se apoderaron ayer de una cantidad de piezas de cabritilla de un mostrador de la calle de la Fenosa.

—Como se haya dicho esta mañana en algunos círculos, que varios señores concejales á consecuencia de la derrota de ayer habian presentado la dimision de sus cargos, hemos procurado informarnos, averiguando que la noticia hasta ahora no tiene fundamento.

—El procedimiento que se sigue en la admisión de las cédulas de amillaramiento dá lugar á una reclamacion pertinente por lo muy fundada. La Administracion se queda con todas las que se le presentan y ya se sabe que esto se hace por duplicado. Lo regular parecia que los interesados se quedarán con uno de los dos ejemplares que ha llenado en el cual se hiciera constar la entrega del otro, y de no hacerlo así, podría expedirse á cada uno de ellos un documento suficiente á acreditar la presentacion. ¿Cómo no se hace así? Si hubiera extravió y se le exigieran los documentos por segunda vez, lo que podría suceder á algun particular, ¿cómo acreditaría este haber cumplido con lo que la ley le impone?

—Habiéndonos adherido al convenio postal internacional la República del Perú, las cartas que en adelante se dirijan á la misma deberán ir franqueadas con sello de 40 céntimos y los impresos y muestras con uno de 5 céntimos por cada 50 gramos. Esta noticia la hemos tomado de una nota fijada en la puerta del estanco y expendedoría de la plaza de Cataluña, en la que por medio de avisos manuscritos, (con muy buen acuerdo, por cierto, que quisiéramos tuviera imitadores en todos los demás estancos) se participan al público todas las variaciones ó innovaciones del ramo de correos, la salida de vapores-correos extraordinarios para América y para Filipinas, y muchas noticias que de otro modo una gran parte del público ignoraría.

—Hoy ha terminado el curso académico de 1878-79 y los catedráticos de la Universidad se han despedido de sus alumnos. De alguno de ellos se nos ha contado que, al dejar á sus discípulos, se ha hecho cargo de la circular reciente en que se encarece el mayor rigorismo en materia de exámenes, haciendo constar que dicha circular no puede referirse aquí, por no poder suponerse que aquí haya faltado jamás el rigorismo que aconseja la imparcialidad y la justicia y que regirá este año como en los anteriores.

La declaracion no tiene malicia, que digamos.

—Esta noche tendrá lugar en el Gran café Nacional un concierto bajo la direccion del pianista del mismo don Ricardo Perera, secundado de los demás profesores que con tanto aplauso han dado otros durante el invierno en el café que fué Cuyás.

—La segunda representacion del *Profeta* terminó á hora mas cómoda que la primera, siendo como en el dia del estreno muy aplaudidos la señora Pozzoni, por la exacta y sentida expresion que imprime á su papel; la señora Gini, por las deliciosas fermatas que ejecuta de concierto con la señora Pozzoni; el nuevo tenor Byron, por la buena intencion que despliega en un papel que no es de su cuerda, y finalmente el señor Goula, por el trabajo que ha de haberle costado concertar en breve tiempo una ópera de tan extraordinarias proporciones como el *Profeta*. El aparato es el mismo que cuando se estrenó. Un detalle de la representacion nos indignó, empero, el primer dia y nos indignará cuantas veces lo presenciemos, y es la mutilacion que sufre la soberbia aria de tenor del segundo acto, de la cual se suprime toda la plegaria que viene á representar el andante. Nunca creyéramos de parte del señor Goula en tal profanacion, cuando aquella plegaria es quizás el trozo mas original de la obra. El prurito de suprimir ha llegado á un punto en nuestros teatros que quizás conveniria que resucitase *Cabaleta*.

—Parece que mañana se inaugurarán los bailes en el pabellon levantado al efecto en la plaza ó lo que sea de Cataluña.

—Aumenta cada dia la suscripcion iniciada para la construccion de un ramal del ferro carril de San Juan de las Abadesas hasta Olot pasando por Torelló. Segun nuestras noticias, asciende á noventa mil duros en metálico y á una elevada cantidad en materiales de construccion. Decididamente la «Sociedad Catalana General de Crédito» se compromete á construirlo mediante la cantidad de ciento cincuenta mil duros.

—Esta mañana circulaban por Barcelona en distintas direcciones, varias compañías ó comitivas de romeros y excursionistas á distintos puntos de la provincia. Estos excursionistas no tienen mas objeto que el de divertirse, sin proponerse en sus expediciones motivo alguno científico.

—No hay animal de corral que dejen tranquilo los rateros; unos días palomos, otros gallinas, y ayer todos los conejos que habia en dos patios del barrio de Santa Madrona.

—Seria muy útil, y mejor todavia necesario, que el Ayuntamiento de Gracia pensase en poner una ó dos fuentes en la barriada del campo de Grassot, pues es muy grande y muy poblada y los vecinos, ó han de servirse del agua de los pozos no siempre saludable y casi nunca suficiente para sus necesidades, ó tener que ir á buscar á largas distancias.

—Mañana domingo debe empezar á funcionar la máquina del tranvía de Sarriá, desde la entrada del pueblo hasta la calle de Montaner.

—Trátase de construir en San Gervasio un teatro y un gran salon para los bailes que se den los días festivos.

En caso de realizarse este pensamiento, se construirán dichos edificios en unos solares inmediatos á la estación del tranvía.

—Hemos recibido impreso el discurso sobre el «posibilismo», pronunciado en Granada el día 27 de abril de 1879 por el Excmo. Sr. don José de Carbajal.

—Parece que este año casi todas las parroquias celebrarán con la mayor pompa las procesiones de Córpus.

—Véanse ya en esta capital algunas cuadrillas de segadores procedentes de la montaña.

—Se nos ha rogado de la insercion del siguiente suelto, que publicó nuestro colega *La Correspondencia de Cataluña*:

«Por conducto autorizado llega á nosotros la noticia del escándalo mayúsculo promovido el domingo último en el barrio del Puchet, por un vecino propietario en la calle Ancha del mismo. Parece ser que por motivos de una no muy recta conciencia por parte del propietario, había surgido alguna cuestion entre éste y una dignísima familia de Barcelona que alquiló la casa. Resultado de esta cuestion fué el enviar dicha familia el domingo citado á un honrado carpintero bien conocido, para el arreglo de algunos muebles que debían traerse á la capital. Mal humorado el dueño porque le dejaban la casa y recordando sus «briosos» tiempos de oficial de ronda, apeló al infame medio de gritar desaforadamente, pidiendo auxilio á la voz de «ladrones.»

Sucedió lo que era natural, aglomeracion de gente, gritos, denuestos y amenazas de muerte contra el infeliz carpintero, que se vió brutalmente atropellado, no obstante sus protestas de ir enviado por el inquilino «pagano» de la casa. Nada bastó á contener al furioso «ex-oficial de rondas», y ni aun la presentacion por la tarde de los mismos inquilinos fué suficiente á aplacar la fereza del «bravo ex-oficial», pues llegó su audacia y valor á seguir en sus gritos y á insultar á una señora, sin guardar para nada el respeto y atencion que todo hombre medianamente educado debe tener. La autoridad local que tuvo conocimiento del escándalo, no obró como debía, poniendo coto á este brutal abuso y haciendo entender á este propietario la consideracion que se debe á los vecinos y que no impunemente se mancha el buen nombre de un honrado industrial con el calificativo de «ladron», sin que todo el peso de la ley caiga de lleno sobre el calumniador.

Si quien tiene el deber de hacerlo, se quiere tomar la molestia de poner en claro los hechos, para el condigno castigo del culpable, que quizás más de un motivo encontraria para ello, estamos prontos á sostener cuanto desimes y á facilitar á quien nos los pida los datos que sean necesarios.»

SOLSIN.—Consolidado quedaba á las 10 1/2 mañana á 15'25 papel.

FALLECIDOS desde las 12 del día 30 hasta las 12 del día 31 de mayo.

Casados 3.—Casadas 2.—Viudos 1.—Viudas 2.—Solteros 3.—Solteras 3.
Niños 2.—Niñas 4.—Abortos 0.—Nacidos: Varones 3.—Hembras 7.

CORREO DE PROVINCIAS.

De *La Opinion* de Tarragona del día 31:

Ayer por la tarde llegó en el tren de Valencia, conducido por una pareja de la guardia civil, uno de los redactores del Banco de España.

—Regresan á los centros industriales los representantes de las fábricas con tal escasez de pedidos que esto hecho ha sembrado la desanimacion entre los fabricantes de algunas poblaciones de Cataluña. La situacion de la industria es precaria: sobre el capital invertido en las diferentes producciones (fabricas) padecen los obreros por tardarse en muchas fabricas el número de trabajadores; megalta el jornal, pues se rebaja notablemente la tarifa de precios que vanta rigiendo hasta el presente y asoma un porvenir que á todos deniega.

CRONICA RELIGIOSA.

Parroquia mayor de Santa Ana.—Mañana fiesta principal del mes de mayo, á las siete y media habrá Cenucion general con plática preparatoria. A las diez oficio con toda solemnidad, por la tarde la funcion será á las seis, predicando el Rdo. doctor Homs, luego

se hará la procesion por la iglesia y claustros, dando fin con el besamanos á la Madre del Amor.

—Parroquia de la Concepcion y Asuncion de Nuestra Señora.—Hoy y los dos dias siguientes, á las seis de la tarde, se pondrá de manifiesto el Santísimo Sacramento, practicándose los ejercicios de preparacion consagrados al Santísimo Corazon de Jesus, finalizando con el canto Corazon santo y reserva. Todos los dias no festivos, á las ocho de la mañana, se repetirán los mismos ejercicios; durante los cuales se celebrará la santa misa.

—Parroquia de Belen.—Mañana, domingo de Pascua de Pentecostés, la Iltra. Cofradía de la Minerva, tendrá su funcion mensual con oficio solemne, á las diez, con exposicion del Santísimo Sacramento, terminando con la solemne procesion. En seguida, durante las misas de once y media y doce, la Iltra. Archicofradía de San Luis Gonzaga, continuará la devocion de los seis domingos en honor de su angélico patron, con el Señor de manifiesto, reservándose despues de la última misa. Por la tarde, de tres á cuatro, habrá la ensenanza de la doctrina cristiana para los niños de ambos sexos.

—En la iglesia del Santo Espiritu continúa el mes de María, empezándose á las siete y media de la tarde. Mañana Pascua de Pentecostés, fiesta de su tutelar, á las diez habrá oficio solemne con exposicion del Santísimo Sacramento, por la tarde á las siete y cuarto puestas de manifiesto Su Divina Majestad se hará un rato de oracion, trisagio cantado, la estacion mayor y se reservará. El lunes continuará el mes de María, dando fin á dicho mes el martes con la adoracion de la Virgen María.

—La Iltra. y Vble. Congregacion de Nuestra Señora de los Dolores tendrá Comunion general mañana á las siete y media de la misma, con plática preparatoria.

—Parroquia de San Agustin.—Mañana terminarán en dicha parroquia las solemnes funciones que se han celebrado todos los dias durante este mes de mayo en honor de la Reina de los Angeles la Santísima Virgen María; por la mañana á las siete y media habrá misa de Comunion general con plática preparatoria, cantándose varios motetes y las Ave Marias por la escolanía de la Catedral, siguiendo despues el acto de Consagracion á María, y besamanos mientras se cantarán varias letrillas y la despedida con acompañamiento de armonium, á las diez habrá oficio solemne por la Rda. Comunidad y órgano, y luego estará de manifiesto S. D. M. por espacio de una hora en que se cantará «Nona.»

—Parroquia de San Pablo.—Mañana se dará término á las funciones del mes de María.

—Mañana en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario de Beatas Dominicas, á las nueve habrá misa solemne con exposicion del Santísimo Sacramento, en la que cantará la Rda. Comunidad.

—Capilla expiatoria del Sagrado Corazon de Jesus y Religiosas Adoratrices; ensanche.—Mañana Pascua del Espiritu Santo, se celebrará oficio solemne cantado por las señoras Religiosas con exposicion de S. D. M., y por la tarde á las cinco y media, se manifestará el Señor, rezándose luego la estacion, el Trisagio y meditacion.

—Mañana domingo de Pentecostés, terminan las funciones del mes de mayo en la iglesia de PP. Escolapios. Á las siete y media de la mañana habrá Comunion general con plática preparatoria. Por la tarde, á las seis y cuarto, el santo Rosario, la conclusion del mes de María y sermón que predicará el Rdo. don José Ponce, terminando con el besamanos á la Virgen.

—Mañana Pascua de Pentecostés, los fieles pueden ganar indulgencia plenaria cumpliendo con las debidas disposiciones y visitando la capilla de la Virgen del Carmen en la iglesia de Sta. Maria del Mar.

—Parroquia de los Santos Justo y Pastor.—Mañana se dará fin á las funciones del mes de mayo dedicado al Purísimo Corazon de María con los cultos siguientes: á las siete y media de la mañana se celebrará la misa de Comunion con plática preparatoria; á las diez oficio solemne cantado por la muy Rda. Comunidad; á las doce durante la misa se harán los ejercicios propios del dia, terminando con el acto de consagracion de nuestros corazones al Corazon Inmaculado de María, predicando despues el doctor don Estanislao Almonacid, concluyendo con el besamanos á la Virgen.

—Mañana continúan en la iglesia de Nuestra Señora de la Ayuda los domingos de San Luis, de nueve á diez con exposicion de S. D. M., á cargo de algunos devotos. El Papa Clemente XII concedió indulgencia plenaria á todos los fieles cristianos que asistieran con las debidas disposiciones á cada uno de estos domingos.

—Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Pino.—La sociedad de Nuestro Señor del Sagrado Corazon de Jesus, dará fin á las funciones que se han venido celebrando durante este mes con los cultos siguientes: á las cinco de esta tarde se dará principio á la funcion con el Santo Rosario, la meditacion y sermón á cargo del Rdo. don Fernando Sellarés, concluyéndose con las letrillas y la Salve, cantada por la Rda. Comunidad.

—La Archicofradía de las Hijas de la Inmaculada Concepcion establecida en la iglesia del Real monasterio de Santa Clara dará fin al mes de María y solemnizará su consagracion á la Santísima Virgen el domingo de Pentecostés: por la mañana á las siete y media será la Comunion general con plática preparatoria, y por la tarde á las seis y media se rezará el santo Rosario, predicando el Rdo. don Fernando Sellarés, finalizando con la adoracion á la Santísima Virgen.—El lunes por la tarde se celebrará un dia de gracias con igual funcion que el anterior.

—Parroquia de San Francisco de Paula.—Mañana á las siete habrá misa matutinal; á las siete y media Comunion general de las doncellas de Santa Romana con plática preparatoria;

á las diez oficio solemne con música á toda orquesta por la capilla de esta Catedral Basílica y sermón que pronunciará el Rdo. doctor don Estanislao Almonacid; concluido el oficio se empezará el ejercicio de la terrena, cantándose con música los Padre-nuestros y gozos del Santo; por la tarde á las siete se empezará el santo Rosario, seguirá el trezenario y sermón á cargo del M. I. señor doctor don Juan Bautista Grau; concluyéndose con besar el pié y el cordon del Santo.

—Parroquia de San Antonio Abad y Nuestra Señora de los Angeles. —Mañana, á las siete y media, se empezarán los solemnes cultos al Sagrado Corazon de Jesus en el mes de junio, con sermón todos los dias, á cargo de la Asociacion del Apostolado de la Oracion, canónicamente erigida en esta iglesia parroquial.

—Parroquia del Pino. —Mañana se celebrará en esta parroquia la funcion principal del mes de mayo, del modo siguiente. Por la mañana, á las siete y media, misa de Comunión con plática preparatoria, á las diez la mayor cantada por la Rda. Comunidad de presbiteros, y sermón que dirá el Rdo. don Clemente Cortezon, Pbro. Por la tarde, á las seis, empezará con el canto del santo Rosario y explicacion de misterios que hará el Rdo. don Jaime Ros, Pbro., luego los ejercicios propios del día y en seguida el sermón que dirá el Rdo. doctor don Eduardo Casañer, Pbro, finalizando con el canto de unas letrillas y besamanos.

—Iglesia de Nuestra Señora de la Esperanza. —Mañana se dará fin á los ejercicios del mes de Mayo. A las siete y media habrá Comunión general con plática preparatoria, haciéndose durante la santa misa el ofrecimiento de los corazones á la Santísima Virgen. Despues de la misa de Comunión se empezarán los ejercicios del mes, consagrado al Sagrado Corazon de Jesus, que todos los dias se harán á las ocho con exposicion de S. D. M. y misa rezada, concluyendo con el canto de una letrilla y reserva. Mañana despues de estos ejercicios se empezarán los de los siete domingos á San José. A las once la litra. y Vbie. Congregacion tendrá sus acostumbrados ejercicios.

—Solemnes cultos que la litra. Archicofradia de la Corte de Maria, canónicamente erigida en Santa Maria del Mar tributa en el dia de mañana á su excelsa Patrona la Santísima Virgen. A las siete y media de la mañana habrá misa de comunión general. A las diez oficio solemne á toda orquesta, predicando despues del Evangelio el Rdo. D. Francisco Dasca, Pbro. A las siete de la tarde la funcion del mes de Maria en que predicará el mismo P. Rdo. Longás, y luego la procesion para devolver la imagen de la Santísima Virgen desde el altar mayor á su propia capilla, saliendo por la puerta principal, dado la vuelta por las calles de Sumbreser, Borne, Santa Maria y regreso á la iglesia. El lunes por la noche habrá la funcion de besamanos, despues de la cual se distribuirán los legados que en su testamento deja la Santísima Virgen á sus verdaderos devotos.

—Mañana en la iglesia de Montesion la Cofradia del Rosario celebrará la funcion mensual; á las ocho menos cuarto será la comunión general; á las diez se solemnizará la misa mayor con exposicion de S. D. M., y por la tarde á las cinco y media se cantará el santo Rosario con explicacion de misterios, predicará el Rdo. D. Domingo Coma, Pbro., y se concluirá con la reserva, procesion y gozos á Nuestra Señora.

CRONICA COMERCIAL. REVISTA DE MERCADOS.

BILBAO 26 DE MAYO. —Aceites. —El ferro-carril y por la via fluvial el vapor «Hispanis» han aumentado las existencias, que son regulares y están favorecidas sino por el consumo que compra al día, por las noticias de alza en los mercados de origen, cerrando firmes nuestros precios que son de 54 á 55 rs. arb. viz.

Centeno. —Dimos entrada en nuestra anterior por el vapor «Jovellanos» á existencias de este grano procedentes de Amberes, y aunque los embarques para Asturias y Galicia no tienen la importancia de las pasadas semanas, se han despachado unos 500 sacos para dichos puntos, alrededor de 43 rs. fan. viz.

Cebada. —También se han descargado del «Jovellanos» algunas existencias de Amberes y se esperan otras de igual procedencia, ó sean 1,300 sacos, parte de ellos comprometidos á 32 rs. fan. cas.

Harinas. —Siguiendo como nota dominante en la última semana el estado de calma que dejamos indicado en nuestra anterior Revista, la baja de este polvo ha ganado terreno; siendo generales por parte de todos los fabricantes, las concesiones que han hecho á favor del comprador.

No hemos de entrar á analizar las causas que hoy militan á favor de una baja, pero si diremos que en nuestra humilde opinion, no son muy poderosas; pues la situacion en nada ha variado desde hace un mes y los mismos motivos de alarman existen hoy, que cuando se inició la importante alza que tenemos registrada.

Además, de una manera «casi oficial» sabemos que el gobierno es opuesto á toda rebaja de derechos arancelarios y que aunque la cuestion de subsistencias se lleve á las Cortes, el gobierno presentará datos que comprueben su opinion de que la cuestion de subsistencias, no presenta el carácter de gravedad que se le ha querido dar.

Los embarques no han tenido esta semana la animacion de la anterior; los compradores de los puertos gallegos y andaluces, impresionados con los anuncios de la reforma arancelaria y con la proximidad de arribos de procedencia extranjera, se hallan mas encalmados y menos dispuestos á operar, debiendo tener tambien en cuenta que las existencias en aque-

Los puertos son importantes, pues la mercancía buscando los elevados precios que regian ha afluído en cantidades de consideración.

Las operaciones en la plaza no han tenido importancia. El consumo siempre retraído, dice y calcula bien, que de lo caro siempre sobra y compra el día.

Las pocas ventas han tenido por tipo el de 20 1/2 rs. arroba primera, precio ya general; las segundas su inferiores a 20 y las terceras a 19. Otras marcas de menos aprecio entre los pañados, se han vendido con 1/2 real de baja sobre los tipos anitados.

Salvados. Continúa siendo muy escasa esta hoja y su precio de 9 rs. arroba el ancho. De continuar los buenos tiempos, posible es que desciendan en favor estos despojos, pues siempre la abundancia de pastos influirá en su consumo.

VALENCIA 26 DE MAYO.—Aceites. Continúan sin variación los del país, viéndose a los precios de 49-76 y 51-54 rs. los 10 kilos, según calidad ó clase.

El aspecto que presenta el arbolado en casi toda la zona valenciana y parte de la de Castellón es inmejorable, pero si continúa el tiempo seco, no sabemos si la cosecha podrá llegar á feliz término.

De los de Tortosa tenemos regulares existencias; vendiéndose de 45-07 á 46-95 rs. los 10 kilos, con pocas demandas.

Siguen en marcha progresiva de alza los aceites Andaluces los cuales han llegado á pagarse las clases buenas á 42-25 los 10 kilos con tendencias á mas alza.

Las fuertes heladas del 8 y 9 del corriente, han perjudicado notablemente la cosecha en las provincias de Córdoba, Málaga y Sevilla; alarmados los cosecheros con este contratiempo no quieren vender sus existencias sino á precios que les puedan compensar en parte el daño causado á arbolado y á la futura cosecha los fuertes helos que se dejaron sentir en casi toda la zona productora de Andalucía.

El hundimiento del nivel núm. 6 de la línea de Despeñaperros impide por ahora el transporte de aceites á este mercado.

Cebada. De 30 á 31 rs. fanega.

Harinas. Primera flor caudal, bala de 100 kilogramos, de 23 1/2 á 24 1/2 rs. arroba castellana.—Segunda, de 20 á 20 1/2 id. Entera ó primera corriente, de 21 1/2 á 22.—Barni de harina, primera flor caudal, de 92 kilogramos, pue. t. á bordo, de 210 á 220.

Trigos.—Los precios son: Dueros, De Castilla y Manchegos de 122 á 126 hect.—De Andalucía y Extremadura. No hay.—De esta huerta, de 124 á 128.—Tiernos.—Caudal de la Mancha, de 118 á 125.—Jaja, de 103 á 115.—Calma; aspecto según sea la salida.

Vinos.—Los de Riqueza en botega, de 10 á 11 1/2 rs. arroba; pocas operaciones. Los de Utiel, de 10 á 11 rs. Pocas operaciones.—Con casco comprendido á bordo.—Para la Habana, de 23 á 30 duros pica.—Rio La Plata, de 31 á 32 id. id.—Brasil, en portugueses, á 40 duros id.—Para Francia, de 33 á 32 francos id.—Para América.—Pocas operaciones.

SEVILLA 25 DE MAYO.—La última semana ha transcurrido con tiempo propiamente primavera, aunque algo vario, con vientos de tierra y fresco de noche, pero menos que otras veces. Nada tenemos que variar en las buenas noticias que tenemos comunicadas, sobre la prosperidad que el año agrícola se encamina á su término, ya hasta ya inmediato, para que sean cada vez menos probables los contratiempos.—El viernes, por la tarde, sonó una tormenta lejana, sin consecuencias locales.

Mercado á haberse reanimado las entradas de la provincia y de Extremadura, nuestro mercado de cereales ha retrocedido visiblemente en su anterior tendencia de alza. Aunque nada se ha hecho en almacenes, queda el trigo en los puertos, de 58 á 72 rs. fanega; precios extremos, con otros intermedios en proporción á las clases. También en las harinas castellanas han crecido algo tanto, y las dejamos de 21 á 25 rs. arroba, según clase.

Aceite.—Entradas y precios: Día 16, 1,500 arrobas á 44 1/2 y 44 1/4; endeble, á 41 y 43 1/2 (500 arrobas).—Día 17, 2,500 á 44 1/4.—Día 18, 1,500 á 44 1/2, 44 1/4 y 44 1/8.—Día 19, 600 á 44 3/4 y 44 y 5/8; endeble, á 44 1/2 y 44 1/4 (100 arrobas).—Día 20, 1,600 á 44 1/2 y 44 1/4.—Día 21, 2,500 á 44 1/2 y 44 1/4.—Total, 10,200 arrobas. Precios extremos, 44 1/8 á 44 3/4.

Los precios del mercado de granos son los siguientes: Trigos fuertes del país de 64 á 72 rs. fanega.—Idem pntones de 62 á 70 id. id.—Idem extremos de 74 á 76 id. id.—Idem tremés de 58 á 64 id. id.—Cebada del país de 32 á 31 id. id.—Idem a vegada de 30 á 32 id. id.—Maiz sequero de 44 á 48 id. id.—Avena de 26 á 27 id. id.—Harina de Castilla de 1.ª de 23 á 25 rs. arroba.—Id. id. de 2.ª de 21 á 22 id. id.

CIUDADELA DE CADIX DEL DÍA 27 DE MAYO

Buques matados.—Vapor Colón, c. don A. Alcazar, de 140 toneladas, con carga general para el Reino de España, c. don M. de Moya, de Madrid, de 100 toneladas, con carga general para el Reino.—Vapor de Rissim, c. don J. de Rissim, de 100 toneladas, con carga general para el Reino.—Vapor de Rissim, c. don J. de Rissim, de 100 toneladas, con carga general para el Reino.—Vapor de Rissim, c. don J. de Rissim, de 100 toneladas, con carga general para el Reino.

Buques salidos.—Vapor Nervion, c. don E. Moreno, con carga general para Bilbao.—Vapor Adria, c. don M. C. López, con carga general para Argos y Gibraltar.—Vapor James Haynes, c. don R. Pérez, con carga general para Argos y Gibraltar.—Vapor J. Cunningham, c. don R. Asqueta, con carga general para Lisboa y Londres.

Observaciones marítimas.— Amaneció con calajería, los horizontes tomados de neblina, viento SO. fresco y fondeada en la costa de Rota una barca alemana, y á las 7 levó y se dirigió al fondeadero de esta bahía.

Durante el día se han visto cruzar varios buques en diferentes rumbos, y por el S. una fragata al parecer de guerra, con rumbo al O. la que á poco de haberse descubierta se perdió de vista en el horizonte.

Anocheció con calajería, viento NO. fresco y á la vista nada que se dirija al Puerto. Observaciones meteorológicas.— Al orto: SE. lumbancillo nebuloso.— Al medio día: NO. fresco calajería.— Al ocaso: NO. fresco.

AVANCE DE LOS BUQUES Y MARCHAS DESDE EL AMORRUCAN DE AYER AL MEDIO DÍA DE HOY.

De Sevilla y escalas en 8 ds., vapor Nuevo Extremadura, de 720 ts., c. don Francisco Jaén, con 1,227 carneros á don Francisco Perez, 1,440 barras plomo á don José Cabrian, 1,018 id. idem á don C. Zucaste Wien, 100 chapas zinc á la Compañía Asturiana, 160 ascos semola á don E. Estasen, 115 id. id. á don Mariano Maci, 50 id. á don Felipe Pujol, 14 barrilas grass á los señores Trullas y Rovira, 18 cascos sardinas á don Ramon Morgadas, 36 id. id. á don F. Sitja y Coca, 8 id. á los señores Batista y Pla, 33 id. id. y escabeche á don G. Hernandez, 24 bultos mojamás y atun á don José Roura, otros efectos y 22 pasajeros.

De Cette en 18 hs., vapor Correo de Cette, de 152 ts., c. don Manuel Corbeto, con 10 balas papel á la órden, 10 id. id. á don Luis Massa, 22 cajas droguería á los señores Cuaal, Selva y Gorostegui, 11 id. id. á don E. Chacon, 18 balas lana y 3,000 cabos hierro á los señores Prax hermanos y otros efectos á varios señores.

Francesa.— De Cette en 20 hs., vapor Adela, de 136 ts., c. Michel, con 16 cajas quesos á don Luis Massa, 12 id. id. á don Juan Torrededía, 50 bultos cobre y otros efectos á los señores Capdevila y Mas, 35 id. id. huevos y gallinas á don P. Ribas y Comp., otros efectos y 4 pasajeros.

VICIA MARITIMO DEL CASTILLO DE MONJUEK DEL DIA 30 DE MAYO.

Observaciones meteorológicas.— Al orto viento al ENE. fresco y círculo cerrado; á las doce del día ESE. freaguito semi-cubierto y mucha neblina; y al ocaso ha tolado el viento al E. y con igual fuerza, marejada gruesa del mismo y círculo cerrado; á última hora calajería y calma.

Movimiento de buques al anochecer.— Demoran al E. un bergantin que ciñe de la vuelta de fuera; por el S. otro bergantin ó polacra que pretende levantar ó este puerto; y al SO. una corbeta y una polacra para el OSO. en popa, y dos buques de cruz, uno de ellos de gavias por ent'e cerrazon, los que barloventeando vendrán á este puerto; de vela latina, seis faluchos navegan por variado rumbo, y dos para el puerto. De ponante han logrado el puerto, al medio día la corbeta noruega «Roma,» y á las doce y media el vapor inglés, «Maidea Park,» y acaba de fondear en dicho puerto el vapor español «Nuevo Extremadura.»

Distancia navegada de los buques que hoy han salido.— Fuera de horizonte se hallan: del ENE. el vapor «Santa Rosa;» del SO. los vapores «Cifuentes» y el inglés «Estris;» y del OSO. los vapores «Rápido» y el noruego «Frey;» á larga distancia al SO. van en popa el bergantin-goleta «Juanito;» polacras goletas «Jóven Andrés» y «Lancero,» y el pallebot «Jóven Anita;» á tres leguas al E. ciñe la corbeta italiana «Correo de Italia;» á las aguas de Mataró va para el ENE. el vapor belga «Adrien David;» á siete leguas al SE. sigue al mismo el vapor inglés «Maideburg,» y á nueve leguas al S. va para Palma el vapor «Mallorca;» sale una goletilla.

ANUNCIOS JUDICIALES.

En virtud de lo dispuesto por el M. E. señor Juez de primera instancia del distrito de San Pedro, en méritos del expediente de subasta voluntaria de la corbeta «Baldomea;» antes «Luisa» de porte doscientas noventa y nueva toneladas de total caudal, del fóllo 43 de la primera lista de embarcaciones de esta matrícula, instada por don Mateo Millet, por el presente se hace saber que la venta en pública subasta de la expresada corbeta, anunciada por medio de edictos y pregonada por término de tres horas en los días seis, diez y seis y veinte y seis del actual, en cuyo último día en que debía verificarse el remate de dicha nave fué el mismo suspendido, tendrá lugar el día cuatro de junio próximo venidero á las once de su mañana, en la Sala audiencia de este Juzgado, sita en la calle del Gobernador, número dos, piso segundo, con intervención del subastador público don José Santasusagna; advirtiéndose que el inventario de la citada nave se halla de manifiesto en el despacho del abogado de esta capital don Pedro Estasen, calle Paseo frente á la Aduana, número cuatro; que la expresada venta se hará con obligación de dejar á salvo el derecho de tanteo y retracto á favor de la Sociedad copropietaria Roig, Garcia y compañía ó sus sucesores, ó en su caso depositar la parte de precio que se obtenga de las partes correspondientes á la indicada sociedad; y que no se admitirá postura alguna que no llegue á la cantidad de veinte y siete mil quinientas pesetas.—Barcelona veinte y nueve de mayo de mil ochocientos setenta y nueva.—Francisco Planas Castelló, escribano.

CORREO NACIONAL;

(De «La Gaceta Universal.»)

Movimiento continuo.—Entre los despachos telegráficos que hoy hemos recibido hallamos el siguiente:

«Paris 29.—El marqués de Molins, embajador de España, saldrá mañana de esta capital en dirección á Madrid, con motivo de la apertura de las Cortes.»

Este señor Roca de Togores (don Mariano) ha resuelto el difícil problema del movimiento continuo.

Ahora sólo falta que un hábil ingeniero aplique este trascendental descubrimiento á los usos ordinarios de la industria y de la agricultura.

Pero ¿en qué quedamos? ¿El señor marqués de Molins es embajador de España en París, ó embajador de España en la línea férrea de Madrid á París y de París á Madrid?

¡Y el Erario paga!

—Ignorancia vencible.—Dícese que el general Martínez Campos, que no tenía noticia de la interpelación que formuló hace algún tiempo en el Congreso el diputado constitucional señor Gonzalez Fiori, relativa al señor duque de Tetuan, actual ministro de Estado, dicese, repetimos, que el general exclamó:

—¡Si yo lo hubiese sabido!

Mala disculpa, porque la ignorancia vencible no es verdadera ignorancia.

¿Lo sabían los señores Orovio y conde de Toreno, que fueron los que, según se cuenta, propusieron al general Martínez Campos que confiase la cartera de Estado al señor duque de Tetuan?

Pues estos señores debieron advertirselo al mismo tiempo, y se hubiera quitado un pretexto legítimo á las reticencias de la prensa.

De todo lo cual se deduce que el general tiene excelentes amigos, muy excelentes.

¿Pararán ahí las cosas? ¿A que nó?

—¿Qué pasa?—De «La Correspondencia» de anoche:

«Sin negar nosotros que el Consejo de mañana presidido por S. M. tenga mayor importancia que los últimos que le han precedido, no creemos entrañe lo que se le atribuía esta tarde en los círculos políticos.»

Comentario de un periódico democrático:

«Por aquí parece que se trata de preparar el ánimo de la gente ministerial para que si hay algo no le coja de sorpresa.»

Se nos figura que ese «algo» es una fruta que está verde todavía.

¿Madurará? Esta es la cuestión.

—Como de costumbre.—Ya está en escena el señor Posada Herrera.

Como todos los años al comenzarse una legislatura, un periódico ha anunciado que el señor Posada vendrá á Madrid muy pronto.

Ahora saldrá otro colega desmintiendo la noticia.

Se hablará de algunas cartas recibidas por amigos del señor Posada, y éste continuará callando y haciendo carambolas en Llanes.

A juzgar por el tiempo que lleva jugando, debe dar ya 99 para 100 al mas pintado.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES;

(Servicio especial de EL DILUVIO.)

PARIS 31 DE MAYO, á las 9 mañana.—Los ingleses han evacuado ya á Jellababad y muy pronto harán lo propio con Candahar.

Tomaron parte en el combate naval chileno-peruano los buques de madera *Esmeralda* y *Covadonga* por parte de Chile, y los acorazados *Huascar* é *Independencia* por parte del Perú. El resultado fué irse todos á pique, excepto el *Huascar*.

Las erupciones y los bramidos del Etna van en aumento. Del continente italiano han salido muchos curiosos para Sicilia.

SEMÁFORO OFICIAL DE TARIFA.

Tarifa 30 de mayo, á las 8 noche.—Tiempo reinante en el Estrecho de Gibraltar: viento Noreste fresco, cielo y horizontes, claro.—No ha pasado ningun buque de ese comercio.

TELÉGRAMAS COMERCIALES COMUNICADOS POR LOS SEÑORES CANADELL Y VILLAVECCHIA.

Liverpool 30 de mayo.—Ventas de algodón, 8.000 balas.—Precios en alza por algodón á entregar.—Orleans, 6 13/16.—Upland, 6 13/16.—Pernambuco, 7 1/8.—Arribos de la semana, 74.000 balas.—Ventas para el consumo, 39.000 id.

New-York 29 de mayo.—Algodón, 13.—Oro, 100.—Arribos, 14.000 balas en 6 días.

Barcelona.—Redacción y Administración de EL DILUVIO, Plaza Real, 7, bajo.
Imp. de los sucesores de N. Rovells y C.